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令和７年第４回（６月）定例会 

 

 

一 般 質 問 要 旨 

 



受付 議席 氏    名   要                         旨 答 弁 者 質問時間

1 1 阪本新也
1.道路改良について（内浦：町道柿ヶ渡線、広瀬線）
2.放射線防護施設について

町長及び関係課長 ４０  分

2 10 上尾德郎
1.人口減少「持続可能なまちづくり」について
2.「たかはまみちナビ」防犯カメラ設置について

町長及び関係課長 ４０  分

3 2 井上聡美 1.部活動の地域展開の進捗状況と今後の進め方 町長及び関係課長 ４０  分

4 8 井上順也 1.観光誘客の推進について 町長及び関係課長 ４０  分

5 4 松岡茂和
1.高浜町の人口減少対策について今後の実効性ある具体的取り組みを伺う
2.高浜町の今後の観光振興のありかたについて

町長及び関係課長 ４０  分

6 14 小幡憲仁
1.町長の入院中の町長職務の対応について
2.個人町民税の減税について
3.道の駅「シーサイド高浜」の大規模改修の今後の進め方について

町長及び関係課長 ４０  分

7 3 河島浩彦 1.高浜町における農業政策の現状と今後の展望について 町長及び関係課長 ４０  分

令 和 7 年 第 4 回 （ 6 月 ） 定 例 会 一 般 質 問 一 覧 表

令和7年5月30日 （金） AM9:00～　　



 

 

通 告 者 
議席番号 氏    名 

 
質問所要時間 

１番 阪 本 新 也   約 ４０ 分 

  

質 問 の 件 名 及 び 要 旨 

  今回もインフラ整備、計画などについて大きく２点質問する。 

 １．道路改良について（内浦：町道柿ヶ渡線、広瀬線） 

  町道柿ヶ渡新線が令和６年４月に開通し、地域住民の皆様に安心・安全な通行 

環境が提供されているところである。今後の関連道路整備について、以下の点 

を伺う。 

（１）山中側の三叉路から県道舞鶴野原港高浜線までの町道広瀬線および柿ヶ 

渡線の道路改良計画は、現在どのような状況か。 

 （２）上記区間の今後の年次計画はどのように考えられているか。 

 （３）山中側の三叉路から五色山公園へ向かう町道広瀬線の拡幅計画について、

現時点での考えはあるか。 

 （４）五色山公園から原子力災害制圧道路（仮称：三山線）への接続計画につい

て、整備の意向・見通しはあるか。 

  簡潔明瞭に！ 

 

 ２．放射線防護施設について 

  内閣府『令和６年能登半島地震に係る志賀地域における被災状況調査』では、 

原子力災害対策重点区域内の放射線防護施設に損傷が発生し、一部が使用不可 

となったとの報告がある。この状況を踏まえ、以下について伺う。 

（１）高浜町内における放射線防護施設の設置状況（施設数・場所・方式〔テ 

ント等〕）はどうか。 

 （２）各施設について、定期的な点検および訓練等の実施状況はどうなっている 

か。 

 （３）今回の能登半島地震での教訓を踏まえ、可搬型テント等の増設を含めた 

改善の考えはあるか。 

 （４）災害緊急時に備えた自走式水洗トイレカー（防災トイレカー）の導入に 

ついて、検討状況または今後の方針はあるか。 

簡潔明瞭に！ 

令和７年 第４回 定例会（６月）一般質問通告書 

受領№  １   ＿ 

令和７年５月１３日＿ 

 



 

 

通 告 者 
議席番号 氏    名 

 
質問所要時間 

１０番 上 尾 徳 郎   約 ４０ 分 

  

質 問 の 件 名 及 び 要 旨 

１．人口減少「持続可能なまちづくり」について 

 「人口ビジョン総合戦略」「総合計画前期実施計画」の最終年度となり、 

令和８年度からの総合戦略、後期実施計画の策定の年となる。そこで、人口減 

少対策事業「持続可能なまちづくり」について伺う。 

  平成２９年度に総人口が１万人を切り、以降微減少が続き今年令和７年３月 

末で９，４６４人となった。総合戦略の「将来展望人口」では、令和２２年で 

８，３００人の定住人口を確保して２０２０年から２０５０年の３０年間で 

２０歳～３９歳の若年女性人口の減少率が５０％を超えると予想される「消滅 

可能性自治体」からの回避を計画しているが厳しい状況である。そこで今議会 

より「人口減少課題対策特別委員会」を設置して課題対策に取り組むことに

なった。消滅可能性自治体を回避して「持続可能なまちづくり」に向けて、次

の項目について伺う。 

（１）令和２年から令和７年現在までの総人口と２０歳～３９歳の若年女性人 

口の減少状況は。 

（２）「人口ビジョン総合戦略」「総合計画前期実施計画」の策定体制とスケ 

ジュールは。 

（３）第２次総合戦略を踏襲した第３次総合戦略となると思うが、次期計画で 

核となる戦略は。 

（４）総合戦略での人口減少対策のメインターゲット若年人口の増加に向けた 

総合戦略の具体的施策に新たな対策事業に取り組み、後期実施計画に組 

み入れる努力をするべきと思うが如何か。 

 

２．「たかはまみちナビ」防犯カメラ設置について 

  町内の主要道路１８か所の道路状況の確認及び防災、防犯対策の向上を目的 

に道路カメラの画像の一般公開サイト「たかはまみちナビ」が開設されたが、 

防犯カメラについて次の項目について伺う。 

（１）表示された時刻の画像が映し出されているが、事故や緊急時の状況を動 

画などで確認することは可能なのか。 

（２）町民会議では通学路などの危険個所などを表示した「安全マップ」を製 

作しているが、危険個所の防犯カメラの設置を望む声がある。防災、防 

犯対策のため「たかはまみちナビ」に追加設置はできないか。 

（３）高浜町防犯カメラ設置事業補助金の利用状況と商店や事業所などへの補 

助対象の拡大は。 

 

 

 

 

 

 

 

令和７年 第４回 定例会（６月）一般質問通告書 

受領№  ２     

                                                                  令和７年５月１４日 

 

 



 

 

通 告 者 
議席番号 氏    名 

 
質問所要時間 

２番 井 上 聡 美   約 ４０ 分 

  

質 問 の 件 名 及 び 要 旨 

 １．部活動の地域展開の進捗状況と今後の進め方 

  昨年９月定例会で「中学校の休日の部活動の地域連携・地域移行に向けての 

整備の状況」について一般質問したが、それ以降の取り組み状況が公開されず 

不明であり、あまり進んでいないように感じるため、再度質問する。 

 部活動は、これまで日本の学校教育の一つとして定着し、生徒にとっても 

魅力のあるものだった。そして、部活動は教育課程に含まれず、教育の善意で 

行われてきたものである。 

 しかし近年、少子化が進み、また教員の働き方改革もあり、国は部活動を 

地域に委ねていく方針を令和４年に打ち出した。今年は「改革推進期間」の 

最終年度であるが、高浜町はどこまで進んでいるのか。 

 部活動の地域展開は、考えれば考えるほど奥が深く、安易な考えで進めては 

いけない。行政や学校だけでなく、総合型クラブ、体育・スポーツ協会、 

スポーツ少年団、文芸協会、文化活動団体、スポーツ推進委員、民間事業者、 

そして保護者や町民など地域全体を巻き込む大改革である。 

 先日回覧された高浜中学校の５月学校だよりに「休日部活動の地域移行（展 

開）に向けて」という記事があった。その内容は、令和８年度以降は地域の 

指導者と保護者の協力によって運営される、８月１８日に懇談会を開催し運営 

について協議する、と掲載されていた。教育委員会と連携して進めているよう 

だが、各協会や団体の理解も得られているのか疑問である。そして、直接関係 

する保護者や協会・団体等に情報が行き届かず進められていることに不安を 

感じている。 

そこで、次の６点について改めて伺う。 

（１）部活動の地域展開が求められる背景と今までの取り組みは。 

（２）運営形態（運営主体）はどのように考えているのか。 

   【参考】・教育委員会が協会や団体と連携し運営する。 

       ・各協会や各団体が１つになった団体を設立し運営する。 

       ・総合型クラブが運営する。 

       ・多様な組織や団体、保護者会が運営する。  など 

（３）部活動地域移行検討委員会の設置時期、構成メンバー、人数、選出方法 

は。 

（４）今後の展開スケジュールは。 

（５）推進計画やロードマップは策定しないのか。 

（６）委員会議事録、取り組み状況、アンケート結果などホームページ等で 

公開はするのか。 

令和７年 第４回 定例会（６月）一般質問通告書 

受領№  ３   ＿ 

令和７年５月１９日＿ 

 



 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

通 告 者 

議席番号 氏    名 
 

質問所要時間 

  ８番 井 上 順 也   約 ４０ 分 

 

質 問 の 件 名 及 び 要 旨 

１．  観光誘客の推進について 

千載一遇の北陸新幹線敦賀開業や関西万博などの大型イベントの波及による 

観光客の増加が期待されているが、現状の当町への波及効果の状況、ワールド 

マスターズゲームズ２０２７関西など今後のイベントなど持続的な通年誘客へ 

の対応について以下の点について伺う。 

（１）令和６年を含む、観光客の入込数の状況とその評価は。 

（２）ワールドマスターズゲームズ関西の延期後の開催予定が２０２７年５月 

１４日から３０日の間で行うと発表されている。今までも要望している

が、和田ビーチの歩道カラー歩道化等の整備の実施時期は。 

また、２０１９年の一般質問で回答があった環境省の整備交付金事業の登

載で複数年をかけて公園全体の改修をするとしていたが、その状況とスケ

ジュールは。 

（３）国指定の重要文化財の馬居寺の２５年来の御開帳が、明年令和８年１０月

１８日にあると聞いている。 

   観光誘客の大きな機会であり、観光客の安全確保の石段や歩道の改修、駐

車場整備などが必要と考えるができないか。 

 

 

 

 

 

令和７年  第４回 定例会（ ６月 ）一般質問通告書 

受領№  ４   ＿ 

令和７年５月１９日＿ 

 



 

 

通 告 者 
議席番号 氏    名 

 
質問所要時間 

４番 松 岡 茂 和   約 ４０ 分 

  

質 問 の 件 名 及 び 要 旨 

１．高浜町の人口減少対策について今後の実効性ある具体的取り組みを伺う。 

（１）人口減の要因は出生数減少と県外流出であるが、これまで選ばれる町を 

目指し関係人口増加や子育て環境日本一を掲げ総合計画で取り組んでき 

たが、人口減に歯止めがかからない。成果と課題はなにか。 

（２）野瀬町政の後期の総合計画期間に入るが、前期策定時の目標人口と現実 

の人口格差が目立つ。計画を見直し、現実に即した後期計画の人口目標 

値を再設定して実効性ある計画をすすめる必要があるが、どのように課 

題に取り組まれるのか 

   

２．高浜町の今後の観光振興のありかたについて 

高浜町は５０年前には日本海側唯一の海水浴場として１２０万人の浴客でにぎ 

わう県内有数の夏期観光の町であったが今はその１，２割と大幅に減少、夏以 

外にあっては風光明媚な景観を有しながら町内に宿泊する観光客の姿も観光バ 

スも見かけない。 

漁火想のような何万人集客する観光イベントもなく、近隣市町、宿泊浴客が鑑 

賞する花火大会ぐらいである。一方で、サーフィンや、ＳＵＰ、ビーチフット 

など海浜スポーツによる入込はある。ブルーフラッグによるイメージアップは 

図られているが、全国的に激増している外国客、インバウンド効果は今はない。 

釣り客、グルメ、文化、歴史、イベントなども本来重要な観光要因だが経済効 

果は乏しい。積極的活動、ＰＲで観光客や近隣市町を巻き込んでいく必要があ

る。 

高浜町は原子力産業以外の産業は低迷化し、新たな企業立地がない中では全国 

有数の海浜景観を生かした観光振興しかない。これまでシーサイドライン構想 

として脇坂公園、中寄展望台、若宮スマートタウン、うみから６次化産業施設、

城山荘城山公園整備、白浜アウトドア、道の駅などの整備構想、計画が示され 

てきたが、実効性ある進展がみうけられない。観光客主体の民宿や旅館が 

激減する中、福井県が城山付近へのホテル誘致を表明したり、大手ビジネス 

ホテルや民間一棟貸ヴィラやホテルが建てられるなど、状況が変わりつつある 

が、これまでどおり観光施設や観光振興を推進されるのか。後期計画で見直し 

されるのか。今後の振興の在り方を伺う。 

令和７年 第４回 定例会（６月）一般質問通告書 

受領№  ５     ＿ 

                                                                 令和７年５月１９日 

 

 



 

 

通 告 者 
議席番号 氏    名 

 
質問所要時間 

１４番 小 幡 憲 仁   約 ４０ 分 

  

質 問 の 件 名 及 び 要 旨 

１．町長の入院中の町長職務の対応について 

  ５月１９日に町長が２週間程度の入院・治療するとの発表があった。早期回復 

を願うものであるが、町長は高浜町にとって重要な公人である。このため町長 

の入院治療について以下、確認する。 

（１）町長の入院・治療の病院名が今回も公表されていない。病院名は公表さ 

れないのか。されないのであれば公表しない理由は。  

（２）今回は職務代理を置かないとのことであるが、電話や電子メールでは対 

応できない案件については直接面談して相談・指示を仰ぐなどの対応を 

とることも可能なのか。 

 

２．個人町民税の減税について 

高浜町は高浜発電所の安全対策工事による多額の設備投資に伴い、町税（固定 

資産税）の税収が激増しており、当面は非常に財政面で豊かな状況にある。一 

方で、賃金の上昇を超える物価高で町民の家計は苦しい。個人町民税の減税を 

実施してはどうか。町民の家計支援に加えて高浜町への移住促進対策の大きな 

柱になる。見解を求める。 

 

３．道の駅「シーサイド高浜」の大規模改修の今後の進め方について 

道の駅「シーサイド高浜」の大規模改修は２月臨時会で指定管理者議案が否決 

され振り出しに戻った。町としてはこの６月補正予算で「道の駅改修事前調査 

設計業務委託料６５０万円」を計上して改修に向けた事前調査を始める意向の 

ようである。また、新聞報道によると高浜町の道の駅「シーサイド高浜」が、 

災害時の広域拠点となる「防災道の駅」として国交省の追加選定を受けたとあ 

る。これにより施設耐震化や非常用電源の設置費用を交付金で重点支援を受け 

られることになる。これらのことを踏まえて今後の道の駅改修に向けた高浜町 

の取り組み方針を改めて問う。 

令和７年 第４回 定例会（６月）一般質問通告書 

受領№  ６     ＿ 

                                                                 令和７年５月１９日 

 

 



 

 

通 告 者 
議席番号 氏    名 

 
質問所要時間 

３番 河 島 浩 彦   約 ４０ 分 

  

質 問 の 件 名 及 び 要 旨 

１．高浜町における農業政策の現状と今後の展望について 

高浜町においては、地域の農地保全および農村コミュニティの維持を目的と

して、小規模農家への支援を中心とした農業政策が長年にわたり展開されてき

た。これらの取組は、地域農業の存続に一定の意義を有するものであるが、近

年、町内の農業従事者の高齢化が急速に進行しており、主業農家や新規就農者

の育成、農地の集積化、技術導入といった中長期的な課題が顕在化している。 

一方で、若手農業者による新たな営農の動きも見られ始めており、町がこれ

をいかに支援し、持続可能な農業構造を構築していくかが問われている。 

そこで、町の現行施策の方向性を踏まえた上で、今後の農業政策のビジョン

および制度設計のあり方について、以下の観点から質問する。 

（１）現行の支援策と政策目的について 

高浜町の農業施策が小規模農家を主たる対象として展開されてきた理由お 

よび、その政策的目的について、町の見解を問う。また、これまでの支援を 

通じて得られた成果および課題についても併せて示されたい。 

（２）中長期的な農業政策の方向性と支援のあり方について 

町として、担い手の育成や農地の集積、スマート農業の導入といった中長 

期的な農業政策の方向性をどのように描いているのかを問う。 

併せて、認定農業者に対する機械導入補助制度について、昨今の機械価格 

の高騰や新規導入ニーズの高まりに対して、制度設計が実情に即したものと 

なっているか、また今後の見直しの可能性について町の見解を求める。 

（３）高浜町総合計画との整合性と政策の具体化について 

町の総合計画において農業振興がどのように位置づけられているのか、そ 

の方針と現行の農業施策がどのように整合し、連携しているのかを問う。 

また、数値目標の設定や進捗状況の把握、評価に関する体制をいかに構築

し、実施状況の可視化をどのように図っているかについて、具体的な方針を示

されたい。 

 

 

令和７年 第４回 定例会（６月）一般質問通告書 

受領№  ７   ＿ 

令和７年５月１９日＿ 
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